

Consejo de Ministros

Decimoséptima Reunión 21 de agosto de 2014 Montevideo - Uruguay

ALADI/CM.XVII/di 7.8 21 de agosto de 2014

PALABRAS DEL VICEMINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE PANAMÁ, LUIS MIGUEL HINCAPIÉ, EN EL CONSEJO DE MINISTROS EN SU DECIMOSÉPTIMA REUNIÓN

Señor Canciller; Vicecancilleres; Secretario General, felicidades por su reelección y al pueblo uruguayo por la hospitalidad con que siempre nos reciben.

En esta primera intervención de Panamá como miembro pleno ante el Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores de la ALADI, considero oportuno poner en perspectiva las realidades que nos impone el comercio global y con ella los retos y oportunidades que estamos llamados a enfrentar.

Hace apenas dos años Panamá formalizó su membresía a la ALADI con el firme propósito de contribuir a potenciar el proceso de integración regional como instrumento para un motor del desarrollo económico y social de nuestros pueblos.

La consolidación de Panamá en los procesos de integración económicaregional ha sido un elemento de alto valor estratégico que se ha venido potenciando con miras a apuntalar al país como un importante *hob* al servicio del comercio y el transporte seguro a nivel regional y global.

Hoy somos conscientes de que este mundo cada vez más interdependiente nos exige la profundización de alianzas estratégicas orientadas a alcanzar mayores estadios de colaboración y cooperación entre economías con distintas características.

Con esta visión, Panamá ha replanteado su rol en los distintos mecanismos y foros de integración con el propósito de maximizar el margen de acción del país y así consolidar su participación en dichos escenarios, como es central en su política exterior y en el ejercicio de una diplomacia económica activa.

Estimados amigos: la historia, la geografía y su privilegiada posición han emplazado a Panamá a jugar un papel estratégico y, con esa visión, hemos dado pasos altamente cualitativos para posicionar al país en su rol de bisagra articuladora entre el norte y el sur y facilitador de la circulación de un voluminoso porcentaje del comercio regional y global. Panamá dispone de todas las condiciones y las capacidades para consolidarse en un eje dinamizador del intercambio que generan los países de la ALADI por el importante componente logístico que congrega en el que se destacan principalmente el canal de Panamá, la zona libre de Colón, la Agencia

Panamá Pacífico, la moderna infraestructura vial, portuaria y aeroportuaria, el centro bancario internacional, su estabilidad macroeconómica y una conectividad que contribuye significativamente a un sistema más competitivo y eficiente.

A nivel hemisférico, la plataforma logística de Panamá es la más importante para el acopio y distribución de la carga mundial y se sustenta en eficientes y modernos servicios de comunicación con una alta conectividad tanto nacional como internacional, traduciéndose en una ventana de oportunidades para el comercio y la inversión regional. En esta cadena logística el Canal de Panamá, que hoy es objeto de ampliación para maximizar su funcionamiento al servicio del mundo, despunta como el eje principal movilizando un aproximado de 300 millones de toneladas netas en más de 14 mil naves que transitarán a 144 rutas marítimas. Sin lugar a dudas esta extraordinaria plataforma, que se fortalece permanentemente con el desarrollo y expansión de nuevas infraestructuras, despliega un alto potencial para servir a la región y al mundo asegurando un sólido modelo de desarrollo económico. De esta manera, Panamá reconoce que la experiencia alcanzada por la ALADI en su esfuerzo por consolidar un mercado común latinoamericano y por fortalecer la complementariedad de este constituye una herramienta valiosa para la facilitación del comercio regional y mundial.

La ALADI ha acompañado los más diversos procesos integracionistas como el SICA, la Comunidad Andina, UNASUR, MERCOSUR, la CELAC de más reciente data, por mencionar algunos, y estamos convencidos de que esta experiencia, el potencial y el valor estratégico que Panamá puede aportar a este proceso son una fórmula que puede contribuir significativamente a la inserción de la región en el dinamismo y la versatilidad de los escenarios económicos internacionales.

Señores, el reto de continuar fortaleciendo el papel de la ALADI en la integración regional es una responsabilidad compartida. La integración no solo tiene que avanzar hacia adentro sino que debemos tener la capacidad de proyectarla hacia el exterior, con un nivel político más elevado ya se da a entender que somos una región cada vez más relevante.

Los cambios que se avecinan en la región nos invitan a continuar promoviendo acciones que contribuyan a la construcción de una relación más amplia y cohesionada con los países de la región, ya que los desafíos que debemos enfrentar son muchos y será la integración como instrumento lo que nos permitirá enfrentarlos de forma conjunta, logrando así mejores resultados.

Muchas gracias.